

# EH Bildu propone la creación de un servicio de ayudas técnicas municipales en Ermua

Se plantea cubrir el tiempo entre la solicitud y la entrega por parte de la Diputación de los elementos de ayudas a movilidad reducida

■ A. LASUEN

**ERMUA.** Ermuko EH Bildu propone a la corporación la creación de un servicio de provisión de productos de apoyo para favorecer la autonomía personal y la accesibilidad en las actividades de la vida diaria a los colectivos de personas con discapacidad, dependencia o por enfermedad grave.

Desde Bildu entienden que «la competencia de los servicios sociales secundarios que ofrece Diputación se necesita complementar desde los servicios de atención primaria (municipal)».

El portavoz de Bildu, Paul Yarza, aclaró que «hay un espacio de tiempo de entre 3 y 6 meses desde que se hace la solicitud hasta que la Diputación provee». Bildu propone que el Ayuntamiento se encargue de proveer del servicio a las personas afectadas mientras llega la ayuda foral.

El servicio de ayudas al que se refiere Bildu tiene por objeto «favorecer la autonomía personal en la realización de las actividades de la vida diaria y el desenvolvimiento autónomo, proporcionando casi de inmediato productos de apoyo técnicos». Entienden como producto de apoyo «todo producto, instrumento, equipamiento o sistema técnico utilizado por una persona con discapacidad, destinada a prevenir, compensar, aliviar o eliminar la deficiencia o discapacidad».

Bildu explicó que «el que proponemos es un sistema similar al que se ofrece en Eibar».

«El modo de articularlo sería a



Ediles de EH Bildu (a la izquierda de la imagen) en una sesión plenaria anterior. ■ A. LASUEN

«Hay un espacio de entre 3 y 6 meses desde que se pide hasta que la Diputación provee»

El Ayuntamiento cuenta con dos salvaescaleras y una silla electrónica para estas situaciones

través de una modificación presupuestaria», explicaba el alcalde, Juan Carlos Abascal. El primer edil se comprometió a trabajar este tema. Además responsables de los servicios sociales municipales enume-

raron los servicios que se ofertan en Ermua para personas de movilidad reducida y los que se pretenden implementar en un futuro. También explicaron que los servicios solicitados por EH Bildu «no son de competencia municipal» y «la cartera de los servicios sociales municipales no está completada por lo que recomendaríamos que se completen los que nos corresponden».

Existen dos salvaescaleras que se adquirieron en una anterior legislatura para evitar el aislamiento social de personas «aunque el resultado no ha sido satisfactorio, por la tipología de los edificios de viviendas que hay en Ermua, por su difícil manejo y mantenimiento». Es por ello que desde servicios sociales se ha planteado optar por un sistema de alquiler, que se estudia convenir con la organización Lan-tegi Batuak «si lo plantea la corporación».

También se cuenta con una silla electrónica, aunque las pegas surgidas plantean también «optar por el alquiler». Se ofrecen ayudas para la eliminación de barreras en el domicilio, el uso de una vivienda adaptada mientras se adapta la propia y, en caso de urgencia, hay un acuerdo con Diputación para aminorar la entrega de elementos.

**Queja de vecinos**

Varios vecinos de la villa con movilidad reducida acudieron al debate. Afirmaron sentirse «desamparados» por los problemas que las barreras arquitectónicas generan en su día a día en Ermua, y se quejaron «porque a Aldapa una persona con una silla de ruedas no puede llegar». También aseguraron haber solicitado el rebaje de un bordillo hace un año, sin obtener solución.

El alcalde les solicitó una relación del listado de bordillos «para poder actuar».

## Comedia, espías y terror en la programación del Ermua Antzokia

■ A. L.

**ERMUA.** La programación de cine del Antzokia arranca hoy con la sesión de cine-club, que proyectará la cinta francesa 'Dobles vidas'. Esta comedia dramática presenta a Alain, un exitoso editor parisino, y a Léonard, uno de sus autores de toda la vida, a los que les cuesta aceptar por completo el mundo digital actual. 'Dobles vidas' se emite hoy a las 20.30 horas en versión original subtitulada.

La programación comercial se inicia el sábado a las 19.30 horas con la primera emisión de 'La espía roja'. Trevor Nunn dirige este thriller biográfico protagonizado por Sophie Cookson, Judi Dench y Tom Hughes. La película está basada en la vida de Melita Norwood, la espía británica que estuvo más tiempo al servicio de la KGB. 'La espía roja' se proyectará también el domingo a las 22.00 y el lunes a las 20.30 horas.

La segunda cinta comercial de la semana será 'Cementerio de animales', la adaptación cinematográfica de la novela de terror de Stephen King. Dirigida por Dennis Widmyer y Kevin Kolsch, cuenta en su reparto con Jason Clarke, John Lithgow y Amy Seimetz. Se trata de una nueva versión de la anterior cinta de 1989, 'El cementerio viviente', dirigida por Mary Lambert. Se emitirá el sábado a las 22.00 y el domingo a las 19.30 horas.

En cuanto a la sesión infantil del domingo, a las 17.00 horas comenzará la proyección de 'El parque mágico' (3D). June es una niña muy creativa que logra dar con un increíble parque de diversiones plagado de atracciones increíbles y animales parlanchines.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERIA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

**Dobles vidas** 20.30

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\* 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Iraundegui (Calbetón, 19)

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

#### EIBAR-ERMUA )

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).

DEBA



Los miembros de la candidatura de Debarren Ahotsa, con Pedro Bengoetxea como cabeza de lista. :: A. SALEGI

## Pedro Bengoetxea volverá a optar a la alcaldía por parte de Debarren Ahotsa

Mañana presentarán la candidatura a las 19.00 horas en el salón de espejos del Palacio Aguirre

:: ANDER SALEGI

**DEBA.** Pedro Bengoetxea ha sido alcalde de Deba durante los últimos cuatro años y lidera de nuevo una agrupación de vecinos de Deba, «plural e independiente», con el proyecto de «continuar trabajando al margen de ideas partidistas, solo para Deba y comprometidos con un proyecto de futuro para nuestro pueblo».

Durante estos cuatro años de gestión la agrupación Debarren Ahotsa «ha puesto en marcha proyectos, unos ya realizados y otros que quiere materializar en una nueva legislatura, con la experiencia y el conocimiento que han adquirido sobre

las necesidades de Deba y transmitidas por la ciudadanía». Consideran que han «liderado» una legislatura de «forma serena y sin tensiones locales».

Su labor se ha orientado «a mejorar los servicios municipales, polideportivo, calles, alumbrado público, limpieza y recogida de basuras, alcanzando la mejor tasa de reciclaje de Debarrena, a la eliminación de barreras a la movilidad, dando preferencia siempre a las personas, tal como se observa con la peatonalización de la calle Astillero». Consideran que han quedado acciones no realizadas, sobre las que, aseguran, tienen «gran trabajo adelantado», como la remodelación de los paseos de la playa y ría, o el acceso peatonal desde el casco urbano a Artzabal.

### Viviendas en Amillaga

La vivienda social es «un punto básico» del programa de Debarren

Ahotsa. «En la pasada legislatura se han adjudicado 34 viviendas tasadas en Elizburu». Para esta prevén construir otras 40 viviendas y 45 viviendas en Amillaga, y, según explican, «están trabajando con el Gobierno Vasco para la construcción de alojamientos dotacionales para jóvenes». Para posibilitar la reordenación de Amillaga, «se han adjudicado ya las obras de un nuevo cementerio que será de nuevo concepto y verde».

Tras la reforma integral del edificio del Hogar del Jubilado, prevén «continuar el trabajo en servicios sociales, dinamización de la asociación Arbil, de igualdad, de ayuda familias en situación de exclusión social».

Para los próximos cuatro años consideran «clave» para Deba «conseguir una residencia para mayores», para lo que, afirman, ya han mantenido contactos con la Diputación, y están preparando un ofrecimiento

de suelo para su ubicación.

También destacan que han obtenido la concesión de la Caseta Negra, que pretenden reformar, para dedicarla a actividades deportivas náuticas. Aseguran que se construirá «una ludoteca (0-11 años) se construirá en los bajos de la casa entre la calle Lersundi y la plaza Simón Berasaluce». En relación al turismo, se está culminando el acondicionamiento de Santa Catalina y desarrollarán el plan de puesta en valor del Karst y la Prehistoria en Deba.

Mañana a las 19.00 en el Salón de Espejos del Palacio Aguirre se llevará a cabo la presentación de la candidatura. Bengoetxea será el cabeza de una lista en la que está acompañado por: Ane Egidazu, Enrique Salgado, Isidro Lamariano, Marilu Albizu, José María Izaga, Aitor Salegui, Mari Carmen Beitia, Iñigo Apeirribay, Cristina Aguirre, Ángel Amilleta, María Reyes Galdona, Agustín Compañón e Itziar Muga.

## Marta del Pozo, candidata del PSE-EE a la alcaldía

Su objetivo es implantar «unas políticas públicas municipales de mejora de los servicios que ofrecen a la ciudadanía»

:: A.S.

**DEBA.** Marta del Pozo es la candidata del PSE-EE a la Alcaldía de Deba. Tiene 29 años y es licenciada en Derecho y abogada de profesión. Además, tiene un máster de Asesoría Fiscal en Deusto. Actualmente trabaja de asesora jurídica del grupo parlamentario socialista en el Parlamento Vasco. Anteriormente, trabajó en una asesoría fiscal en Bilbao.

Tal y como explicó el presentarse como aspirante a la alcaldía de Deba, es un reto nuevo que el partido le ha ofrecido y que afronta con mucha ilusión. Considera que con la candidatura que encabeza «se da respuesta al deseo de los votantes de Deba que están deseando ver una representación socialista en el Ayuntamiento que sirva para dar un aire nuevo a la gestión que ha de tener muy presente la realidad de este municipio que es plural y diversa y que responda a sus intereses reales».

En un comunicado, explicó que siempre ha estado a disposición del Partido Socialista, «con el fin de colaborar y ser útil para poner en práctica las ideas y propuestas progre-



Marta del Pozo.

sistas» con el fin de mejorar la calidad de vida de la gente. «Ahora está en manos de los vecinos de Deba el dar un cambio en la gestión del Ayuntamiento y que el PSE-EE se convierta en una fuerza decisiva en la gobernabilidad de los próximos cuatro años» declara Marta.

Del Pozo señaló que su objetivo es poder implantar en Deba unas políticas públicas municipales «de mejora de los servicios que ofrecemos a la ciudadanía». Añade que «queremos gestionar el Ayuntamiento bajo los principios de transparencia, pluralidad, convivencia, igualdad y compromiso social, priorizando la agenda social y la mejora de los servicios públicos». Uno de sus objetivos será el empleo y busca «impulsar el empleo de calidad y fomentar la inserción laboral a través de planes locales y comarcales». También quiere promover programas específicos para personas con especiales dificultades de inserción laboral.

Fernando de los Toyos, Cristina Alonso, Francisco Javier Andueza, Félix Ayuso, Isidro Castellanos, Nerea Azpiazu, Isaac González, María Cristina Bernedo, José Miguel Hernández, Marina Blanco, Fermín Encinas y Mari Carmen Retenega forman la lista junto a Del Pozo.

ERMUA



Evaristo, de Gatillazo. :: I. MARTÍN

## Gatillazo, cabeza de cartel de una nueva edición de Vértigo Rock

:: K. ITURRUGAGOITIA

**ERMUA.** La XIII. edición del Vértigo Rock llega a Ermua el próximo día 18 a Betiondo, con grupos consagrados como Gatillazo, banda liderada por el incombustible Evaristo, recientemente en boca de todos por el gran éxito con sus conciertos con el mítico La Polla Records, grupo de punk rock nacido en Agurain a finales de los años 70.

Y no faltarán grupos más conocidos, y otros locales, como Kaos Urbano, Leihotikan Taldea, The Capaces, Brutus' Daughters, Perlata, Worth It, TRES41, The Red Army y Salda Dago. Una nueva edición, con acceso gratuito, que se iniciará a las 16.00 horas de la tarde del sábado 18 de mayo y finalizará a las 2.35 horas de la madrugada.

«Somos conscientes de que el Vértigo rock se ha ido amoldando a diferentes circunstancias, pero a pesar de esto siempre hemos trabajado desde nuestros principios y bases. Uno de estos principios, y el cual destacamos, es que seguimos dando oportunidades a grupos del pueblo y bandas noveles, intentando darles visibilidad, junto a grupos más consagrados. Todo esto con el fin de que la música siga manteniendo a Ermua vivo».

Y no faltará tampoco el apoyo culinario al festival, tras el éxito que tuvo la comida del año pasado, se mantendrá la iniciativa. Los tickets costarán 12€ (bebida incluida) y se pueden obtener en los bares London, Lurpe y Infrenu.

Reserva ya tu sesión de fotos

Aisse MC  
Fotografía infantil

www.aissemc.es  
618 242 868